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天水聚力生物电子有限公司(原中航天水飞机
工业有限公司附属厂），是一家专业研发与生产各种
大、中型治疗仪的企业，以供给医院为主。2015年
研制出家用型YF-T100A治疗仪（注册证编号：甘
械注准 20152260024），主要用于前列腺炎等前列
腺疾病的治疗和保健。

该治疗仪由主机、治疗带、增效垫几部分组成。
将增效垫放入治疗带中，通过治疗仪将药物的功效
成份导入到病灶部位，同步实现仪器理疗和药物导
入这种“药械合一”的治疗方式！

“酒好不怕巷子深”！百姓的金口碑比任何广告
都强。而且广告的费用是巨大的，注定了产品的零
售价格降不下来，厂家还不如节约了广告费，用优惠
价销售让利于患者，既可以降低患者的经济负担，又
可以进一步促进产品的销量。

出于对本企业产品的信心，厂里制定了“不靠广

告靠口碑”的营销策略，在全国20多个省份公开征募
6000名前列腺病患者为厂家宣传员，每省限300个
名额。厂里砍掉了高昂的广告费用预算，拿出6000
台治疗仪，免费赠送给这6000名厂家宣传员作亲身
体验，成为厂家宣传员必须具备以下两个要求：

1、有尿频尿急、尿等待、起夜多等病症的前列腺
病患者。

2、用后有疗效，愿意帮厂家作宣传的中老年朋
友。（介绍其它人购买该治疗仪，被介绍人可享受八
折的优惠价，厂家宣传员可提取20%的佣金。）

凡拨打400- 8231 - 666，均可申请成为厂家
宣传员，可免费领取：售价近2000元的YF-T100A
治疗仪1台和治疗带1条，用于亲身体验。（为保证在全国
各省份宣传力度的均衡，每个省份限征募300个宣传员
的名额、名额完的省份则征募工作停止，望谅解！）

征募代码：843

在全国公开征募6000名前列腺病患者为厂家宣传员

免费赠送治疗仪

观察
“网红经济”合理吗？能持久吗？

“网红经济”蓬勃兴起，投资人趋之若
鹜，这当然是件好事。时下，大众创业、万
众创新的潮流渐起，成功的路径也没有一
定之规，通过集聚网络人气创业创新，只
要不违反法律都应予以鼓励。但与此同
时，“网红经济”作为一种新兴产物，缺乏
成熟的商业模式，尚有诸多不确定因素。

一、投资网红要担很大风险。“网红经
济”的实质就是粉丝经济。网红变现的能
力依赖于特定的粉丝群体，粉丝的黏性、
忠诚度、转化度。而粉丝喜爱一位网红很
容易，抛弃一位网红也很容易。这对于投
资人来说，存在一定投资风险。

二、红起来只是第一步，之后呢？如
果把网红当做一个品牌来运营，粉丝沉
淀、购买转化，长尾效应口碑营销，再有一
些节点性的爆点营销和事件营销，对热度
再次拉升，吸纳新粉丝……周而复始。成
名吸引流量只是第一步，后续还要足够的
曝光度，足够的话题炒作，足够的内容做
精准，最后才是足够的粉丝来变现。每一
个环节的差池，都可能走不了太远。

三、网红到底是新经济还是快消品？
美女网红们为什么都跑去卖衣服？卖衣
服门槛低，挣钱快，转化率高，重复购买率
高，资本直接变现的能力强。这反映出网
红的共性问题是：大多数打算趁自己还红
的时候，捞一笔走人。这好比暴发户和企
业家的区别，没有长期经营自身品牌的决
心和能力，不变换方式完善自己推广方式
和渠道，这样的网红想要长效经营，可能
性极小。

总之，对于“网红经济”这种新型商业
模式的出现，我们应秉持着乐见的态度，
但是正如硬币的两面性，“网红经济”也有
其亟待提高、监管的地方。

不要把“网红经济”看做贬义词

“羊毛出在猪身上，狗买单”，这是互
联网时代的商业模式。

因为“网红”是近几年兴起的新现象，
利用网红来搞“经济”，更是去年才逐渐形
成的一种新兴的商业模式，因此，网红经
济到底应当如何发展，尚未有定论。

当然，对于一些网红“误导”消费者的
案例，我们也可以采取相应的办法。如果
违法违规了，则有政府部门监督，否则“消
费者和投资人都会用脚投票”。

因此，我们不能把“网红”或者“网红
经济”看做贬义词，网络红人本是一个中
性词，带来的经济效益也是红人们凭借自
己的努力挣得的。接纳网红经济才是这
个开放的互联网时代最正确的“姿势”。

“网红经济”大起底
靠颜值赚千万能持续多久？

□ 综合央视、《北京青年报》

近日，靠短视频在网络走红，并积累
800多万粉丝的网络红人“papi 酱”获得
1200万元投资，估值上亿，网红“变现”的
话题再度被推到风口浪尖。而作为第一起
网红收到资本投资的案例，“网红经济”这
种新的商业模式也颇受争议。

现象1：
网络红人进入2.0时代

“网红”即“网络红人”，指被网民追捧而走红的人。事实
上，网络红人并不是这两年刚刚兴起的新鲜事物，它与互联网
相伴相生。从“网红的经济价值”来看，可分为两代网红。

网红1.0时代
10年前的BBS时代，网络红人的成名离不开网络推手，都

需要或被动、或主动地进行包装和推广。网民更关注这些人身
上所体现的“反差”感。例如：芙蓉姐姐、凤姐等等。

网红2.0时代
现在，网红们在自媒体时代风起云涌，形成各自的领地，

“八仙过海各显神通”，通过微博、微信、直播、短视频或是各大
论坛获取粉丝。更为重要的是，这一代的网红正在构筑起一股
巨大的新经济力量。

网络营销的商业变现

目前最火的网红基本分为三类：一类以内容创作为主，一
些自媒体、脱口秀等，他们以创作内容为主，吸引广告主、影视
剧制作方或品牌合作方。另一类以“卖货”为主，一些美妆达
人、服装搭配达人属于这一类，像“淘宝网红”们，他们自带“变
现”途径，也可以说是为了卖货而创作内容。

还有一类是游戏直播平台主播，变现来源主要是平台签约
金与粉丝礼物变现，依赖于点击量和粉丝“供养”，这类网红主
打“美女经济”、“暧昧经济”，尤其是近期斗鱼等网络直播平台
上出现的一系列涉黄事件，我们可以得出结论，主播凭借实力
出名本没有错，但不择手段制造名气则贻害无穷。

现象2：
资本投资对“网红”趋之若鹜

papi酱融资额1200万元人民币，估值1亿元。这是第一起
网红收到资本投资的案例，也代表了资本层面用真金白银表达
对网红变现能力和潜力的看好。

而其实，为网红服务的“网红孵化公司”也受到了资本市场
的关注，比如打造网红、做“网红经纪人”的莉家公司，就吸引到
了风投的关注；再如一手打造多家“网红淘宝店铺”的如涵公
司，早已拿到了阎炎和柳传志的融资。

一位帮助网红做商务合作的业内人士表示，网红经济其实
是互联网内容的一种输出方式。目前最火的网红包括微博上
的时尚达人、段子手、视频节目的嘉宾、游戏直播平台主播等
等，但是 papi酱率先收到了融资，证明了视频这种模式变现的
优势。他表示，去年到今年是网络视频或是网剧的集中爆发的
时间，视频成为信息共享新的爆发点，也是国内外已经实践过
的变现的有利渠道，被互联网人士和资本界人士所共同看好。

长石资本创始合伙人李侃表示，资本关注到网红是很正常
的，因为网红深受年轻人喜欢，深受消费者喜欢，因此他们会成
为交易的入口，也会形成一种商业模式。

有评论认为，“在社交内容生产的平台上，拥有制作创意短
视频能力的人，将成为未来一段时间真正的潜力股。‘网红’或
者内容创业将成为更加专业化的存在和工种，因而相较开淘宝
网店成长起来的网红，能生产视频内容的papi酱的商业价值高
出了很多。”

调查
网红淘宝店月收入能到六位数

papi酱融资千万的例子给了网红一种新的思
路，事实上，在此之前，“开淘宝店”是网红变现的
重要途径。

例如，某直播平台的知名网络游戏主播董小
飒，拥有百万粉丝订阅量，每一次线上直播都能获
得百万人次的围观。目前，董小飒在淘宝开设了
零食、男装、电竞外设等几个店铺，每次直播时都
会为自己的店铺打出广告。不到两年的时间，其
信用最高的店铺已经拥有三个金皇冠，每个月的
收入可以达到六位数以上。再如，在微博上有
418 万粉丝的网红店主张大奕，此前是一名杂志
平面模特，微博内容主要是自己的服装搭配和潮
人生活方式。2014 年 5 月，她开了自己的淘宝店

“吾欢喜的衣橱”，目前已经是金冠。据淘宝方面
透露，每当该店铺上新，当天的成交额一定是全淘
宝女装类目的第一名。

而在以内容创作为主的网红看来，“开淘宝店”
并非唯一的生存之道。在微博上拥有百万粉丝的
轰叔，靠高颜值积累了一大批粉丝。正式进入公众
视野的这几年，先尝试了，“只卖给长得好看的人”
的烤红薯O2O项目，后又在去年的“奇葩说”视频
节目中有争议性曝光，粉丝数飙升。但是，轰叔表
示自己目前还是以接综艺节目、代言、电影电视剧
等作为主业，并不会自己开店。“可以做的内容很
多，每块都自己做是不太现实的。”虽然轰叔表示对
开淘宝店没有兴趣，但他表示并不排除后续与其他
品牌商合作，或代言或推出自有商品。

照此来看，以内容创作的网红，他们的主要变
现点并非直接与粉丝交易，而是从广告主、影视剧
制作方或品牌合作方等方面获得，可以说是“to C”
的。据业内人士透露，类似于轰叔这类有颜值、有
粉丝基础的网红出席商业活动或是参演影视剧，拿
到的收入与三线明星相当，每次出场费约几万元。

papi酱首场广告拍卖沟通门票达8000元


